

**Van:** Sarie Abdeslam <[info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com)>

**Aan:** [veerle.solia@amsab.be](mailto:veerle.solia@amsab.be)

**Datum:** 11/13/2011 09:45 AM

**Onderwerp: DN n° 1146 : Semaine du 7 au 13 novembre 2011**

## [\*\*DN n° 1146 : Semaine du 7 au 13 novembre 2011\*\*](#)

[Tribune libre](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

[Archives](#)

... **Editorial** : Les pays arabes et la « démocratie économique » ... **Maroc** : Hassa  
sinon rien ! ... Les MRE transfèrent en moyenne 46 milliards de DH ... Maroc-Belg

pour relancer les échanges ... La Ligue arabe suspend la Syrie et exige des sa

**Belgique** : Regroupement familial Belge avec membre de famille non UE ... Milqu  
révolution marocaine□ ... Milquet dément ... Septante-cinq mosquées reconnues

Le nombre de mosquées en Flandre passe à 24 ... **Europe** : Londres : Harrods célè  
France : Les immigrés dans l'ombre du ghetto ... Charlott Hebdo ... Le MRAP cond

de la mosquée de Montbéliard ... Au Qatar, des élus des quartiers plaident la cause  
. Vote des étrangers : l'impossible retour vers le futur ... **Agenda** ... **Archives** ... A

**Bonne lecture ...**

### **Articles de la semaine**

#### **Les pays arabes et la « démocratie économique »**

Par Chatar Saïd

Les mouvements insurrectionnels vont-ils permettre aux grandes masses arabes d'introduire la  
démocratie politique tout en songeant à la démocratie économique ? Vont-ils réussir à créer  
des organes de solidarité destinés à améliorer le standing matériel et moral des classes  
laborieuses, à former et à éduquer une « élite » populaire qui va réclamer la direction des  
activités économiques ? Ou vont-ils instaurer, sous la direction des mouvements « islamiques  
» ou « islamistes », un autre type de régime d'économie féodalo-capitalistique dont tous les  
leviers seraient aux mains du grand capital où le travail lui sera toujours subordonné.

Ainsi, les sociétés arabes vont se trouver devant des choix stratégiques suivants :  
Nationalisation des entreprises

Les régimes socialistes et communistes ont cru bien faire de remplacer l'entreprise capitaliste  
par l'entreprise étatisée. En voyant dans cette dernière une certaine façon de se libérer de la  
tyrannie capitaliste, les salariés et plus particulièrement les ouvriers ont réclamé cette vaste  
réforme qui consiste en « la nationalisation des entreprises ». Ainsi, l'Etat assume toutes les  
responsabilités des entreprises économiques où tous les citoyens, depuis le directeur général  
jusqu'au simple manœuvre, deviennent, au sens large, les fonctionnaires qui reçoivent leurs  
règlements et leurs barèmes de salaire de l'Etat.

**Lire la suite de l'article :**

<http://akhbardounia.wordpress.com/2011/11/12/les-pays-arabes-et-la-%c2%ab-democratie-economique-%c2%bb/>

**Lire les autres articles de M. Chatar Saïd :**

<http://akhbardounia.wordpress.com/category/chatar-said/>

### **Hassan Akesbi, le foot sinon rien !**

Hassan Akesbi aura marqué son époque, pas si lointaine finalement, par son talent et sa ruse. Attaquant dans les années 50 et 60, le Marocain n'était pourtant pas destiné au métier de footballeur. Son nom ne vous rappelle peut-être pas grand chose mais le natif de Tanger figure parmi les meilleurs buteurs de l'Histoire du championnat de France.

### **Les MRE transfèrent en moyenne 46 milliards de DH par an depuis 2000**

Leurs envois ont augmenté de 8,2% à fin septembre par rapport à fin 2010. Le Maroc, deuxième pays récipiendaire de transferts dans la région MENA après l'Egypte. 70% des transferts vont à la consommation des ménages.

C'est une source précieuse de devises : les transferts des Marocains résidents à l'étranger (MRE), après la parenthèse de 2008 et 2009 durant laquelle ils avaient baissé respectivement de 3,5% et 5,4%, se sont remis à progresser. A fin septembre de cette année, ils se sont établis à 44,1 milliards de DH, en hausse de 8,2% par rapport à septembre 2010. A ce rythme, ils pourraient, d'ici la fin de l'année, retrouver le niveau atteint en 2007 (55 milliards de DH), même si la situation des principaux pays d'accueil (France, Espagne et Italie) laisse beaucoup à désirer.

Lire la suite :

<http://www.lavieeco.com/news/economie/les-mre-transfèrent-en-moyenne-46-milliards-de-dh-par-an-depuis-2000-20647.html>

### **Maroc-Belgique : Un salon pour relancer les échanges**

#### **La 5e édition de Belgica du 15 au 17 novembre**

Le montant total des exportations marocaines vers la Belgique en 2010 atteint 429 millions d'euros. Le plus gros de ces exportations est constitué de produits des industries chimiques, notamment les phosphates (32,40%) et les produits minéraux (24,87%)

Relancer les échanges commerciaux entre le Maroc et la Belgique ! C'est l'objectif fixé par les organisateurs de la 5e édition du Salon Belgica qui se tiendra du 15 au 17 novembre au Hyatt Regency à Casablanca. Les échanges entre les deux pays sont en chute libre depuis quelques mois sous l'effet du contexte régional. De 44e client de la Belgique au niveau des échanges, le Maroc est passé 52e pour les 3 premiers mois 2011. Les exportations de la Belgique ayant baissé de 13,5% durant cette période. Il est clair que pour Bruxelles, il est plus que temps d'intervenir pour réanimer les secteurs clefs de ses relations économiques avec le Maroc. A commencer par l'immobilier et les BTP qui représentent 8% du PIB du Maroc. Un secteur particulièrement ciblé par les entreprises belges. Le groupe Besix a réalisé une partie du chantier à Tanger

Med. Ce groupe a également participé à la réalisation de la station Mazagan. Actuellement il est engagé sur le chantier Morocco Mall à Casablanca. Il est donc naturel que de nombreuses entreprises belges aient répondu à l'appel. Il s'agit notamment de Bio-Protect (spécialisée dans la biotechnologie et la biochimie de bâtiment), Virga (architecture), Technicem (produits pour le traitement d'humidité dans le bâtiment), Brunet, Telluria, ou encore Coprabel. Autre secteur très porteur: les technologies d'information. Pour profiter du fort potentiel de développement qui caractérise ce secteur, des entreprises telles que Univers Biotech, spécialisé en biotechnologie et nouvelles technologies dans les domaines du médical ou MSM, distributeur de matériel d'art graphique, défendront leurs projets à l'occasion du salon. Du côté de l'agroalimentaire et du tourisme, véritables chevaux de bataille de l'économie marocaine, c'est, entre autres, Cereal Tester (spécialiste en vente, installation et maintenance de matériel de laboratoire et de kits d'analyse pour l'agro-alimentaire) et Ogecom qui porteront le flambeau. Sans oublier le Consulting et le Transport/Logistique représenté à

travers une dizaine d'entreprises dont Experta, Ex-Change, R. Delbushaye, Transurb Technirail, Vip Products, Ego Management, Denka... Le Salon est piloté par l'Agence wallonne à l'exportation et aux investissements étrangers (Awex), l'organisme de la région wallonne chargé de la promotion du commerce extérieur et des investissements étrangers.

A. N.  
L'Economiste

### **La Ligue arabe suspend la Syrie et exige des sanctions**

La Ligue arabe, soutenue par l'UE, a appelé au retrait des ambassadeurs arabes dans le pays et invité l'opposition à préparer la transition. En cause, le non-respect des engagements pris par Damas quant à la violente répression des manifestations.

La Syrie est sanctionnée pour ne pas avoir respecté ses engagements. Première étape: la Ligue arabe a suspendu la Syrie et appelé au retrait des ambassadeurs arabes à Damas. A l'issue d'une réunion extraordinaire, la Ligue arabe a également demandé des "sanctions économiques et politiques contre le pouvoir syrien".

Lire la suite :

[http://www.lexpress.fr/actualite/monde/proche-orient/la-ligue-arabe-suspend-la-syrie-et-exige-des-sanctions\\_1050308.html?xtor=EPR-181-\[XPR\\_Quotidienne\]-20111112--50036690@181570659-20111112150634](http://www.lexpress.fr/actualite/monde/proche-orient/la-ligue-arabe-suspend-la-syrie-et-exige-des-sanctions_1050308.html?xtor=EPR-181-[XPR_Quotidienne]-20111112--50036690@181570659-20111112150634)

### **Regroupement familial Belge avec membre de famille non UE**

Suite à l'importante réforme intervenue en regroupement familial, l'ADDE a mis à jour ses fiches pratiques sur le sujet.

[www.adde.be](http://www.adde.be) (Outils > Fiches pratiques > Séjour)

#### ***Regroupement familial avec un Belge (nouveauté !) :***

- Qui peut rejoindre (le membre de la famille regroupé)?
- Trois types de séjour
- La procédure
- Fin du séjour
- Le recours

**Lire le texte :**

[http://www.adde.be/J\\_15/index.php?option=com\\_content&view=article&id=206%3Amaj-belge-membre-famille-non-ue&catid=216%3Asejour&Itemid=214](http://www.adde.be/J_15/index.php?option=com_content&view=article&id=206%3Amaj-belge-membre-famille-non-ue&catid=216%3Asejour&Itemid=214)

### **Milquet "soutient la révolution marocaine"**

Un speech délivré au festival du film indépendant de Bruxelles a choqué plusieurs Marocains présents dans la salle

BRUXELLES Joëlle Milquet n'a pas fait dans la dentelle, jeudi dernier au festival international du film indépendant de Bruxelles. Lors de son discours introduisant l'excellent film sur la révolution égyptienne (18 Days), la Vice-Première ministre en affaires courantes a affiché – dans un anglais très fluent – son soutien total aux révoltes tunisienne, libyenne et égyptienne.

Puis a affirmé que si le Maroc entamait sa révolution demain, elle la soutiendrait. Un malaise très perceptible a alors envahi l'assemblée, certains spectateurs ont carrément quitté la salle tandis que les applaudissements de rigueur se sont faits d'une absolue discrétion...

Lire la suite de l'article :

<http://www.dhnet.be/infos/belgique/article/374587/milquet-soutient-la-revolution-marocaine.html>

### **Milquet dément tout dérapage à propos des révoltes arabes**

Certains spectateurs ont quitté la salle après les propos de l'ex-présidente du cdH.

La ministre de l'emploi dément catégoriquement les propos qui lui sont attribués dans la presse ce mardi matin: "Je n'ai pas tenu les propos qu'on me prête. Je dément formellement avoir dit que s'il y avait une révolution au Maroc nous la soutiendrons. (...) J'ai parlé une minute, en anglais et ai tenu le discours basique de tous les officiels présents. Personne n'a quitté la salle! Si quelqu'un a mal compris ..." nous a-t-elle déclaré ce mardi. "Je me suis limitée à exprimer la position classique de l'UE" conclut-elle.

Un discours prononcé jeudi dernier par la Vice-première ministre cdH, Joëlle Milquet, au festival du film indépendant de Bruxelles a choqué plusieurs ressortissants marocains présents dans la salle, affirme mardi le quotidien la Dernière Heure sur foi de témoignages de personnes présentes.

Plus précisément, l'ex-présidente du cdH a affiché son soutien total aux révoltes tunisienne, libyenne et égyptienne.

D'après la Dernière Heure, Joëlle Milquet a ensuite affirmé que si le Maroc entamait sa révolution demain, elle la soutiendrait, ce qui a engendré un malaise, certains spectateurs quittant la salle.

Source : La Libre Belgique

### **Septante-cinq mosquées reconnues en Belgique en l'espace de quatre ans**

En l'espace d'un peu plus de quatre ans, 75 mosquées ont été reconnues sur le territoire belge, a indiqué mardi la vice-présidente de l'Exécutif des musulmans de Belgique, Isabelle Praille, à l'agence Belga.

La Flandre a reconnu en octobre dernier sept mosquées supplémentaires, portant le nombre total de mosquées qui bénéficient d'un subside au nord du pays à 24. Entre 2007 et 2009, 17 mosquées avaient été reconnues sur vingt dossiers introduits, selon Isabelle Praille. A Bruxelles, huit mosquées bénéficient d'une reconnaissance officielle. Les cinq premières ont fait l'objet d'une reconnaissance en 2007, les trois autres en juillet 2010. "Depuis 2009, six autres demandes ont été introduites pour lesquelles il n'y a pas eu de suite", souligne la vice-présidente de l'EMB. La Wallonie a été la première Région à reconnaître des mosquées en juin 2007. La Région wallonne a alors reconnu 43 mosquées, sur un total de 62 demandes introduites. "Depuis 2008, 22 dossiers en ordre ont été introduits pour lesquels nous n'avons non plus reçu de retour", indique Isabelle Praille. "Normalement, les délais légaux de reconnaissance sont d'environ quatre mois. Même si la progression du nombre de mosquées reconnues représente une avancée claire et positive, nous regrettons que ça ne suive pas au niveau politique. Il n'y a par ailleurs pas d'explication claire quant à la sélection des mosquées reconnues et pas de motivation pour les refus", explique la vice-présidente de l'EMB. La reconnaissance d'une mosquée permet notamment la prise en charge financière du surplus des frais de fonctionnement. "Mais elle permet surtout aux mosquées de sortir des garages et donne une meilleure visibilité, ainsi qu'une transparence à l'organisation des musulmans dans l'espace culturel belge", souligne Isabelle Praille. Au total, on compte un peu moins de 300 mosquées en Belgique. "Les mosquées introduisent leurs demandes de reconnaissance

progressivement. Beaucoup attendent de voir comment cela se passe concrètement avant de se lancer. D'autres n'éprouvent pas le besoin de se faire reconnaître", conclut la vice-présidente. (MUA)

Source: Belga - Mardi 08 novembre 2011 à 20h37 (Belga)

### **Le nombre de mosquées reconnues en Flandre passe à 24** (08/11/2011) © DEMOULIN

En 2011, les subsides provinciaux aux mosquées sont de 538.000 euros

BRUXELLES Le ministre flamand des Affaires intérieures Geert Bourgeois (N-VA) a reconnu le 24 octobre dernier 7 nouvelles mosquées, ce qui porte le total des mosquées qui bénéficient d'un subside en Flandre à 24.

En 2011, les subsides provinciaux aux mosquées sont de 538.000 euros. Le ministre donne ces précisions en réponse à une question écrite.

© La Dernière Heure 2011

### **Londres : Harrods célèbre le Maroc**

Harrods, célèbres magasins au coeur de Londres, inaugure, aujourd'hui 3 novembre, l'exposition "Inspiring Morocco". Il s'agit d'une exposition culturelle retraçant «la splendeur de la culture et de l'art de vivre millénaires du Royaume». Les meilleurs produits d'art, d'artisanat et de gastronomie marocains seront dévoilés jusqu'au 18 décembre prochain à travers cette exposition.

### **France : Les immigrés dans l'ombre du ghetto**

Selon le rapport de l'Observatoire national des ZUS publié mercredi, près de 52,6% des habitants des quartiers sensibles sont issus de l'immigration. Ils vivent souvent dans des conditions précaires et beaucoup d'entre eux rencontrent des difficultés sur le marché du travail.

### **Al-Kanz**

Face à l'obscénité des propos tenus dans Charlie Hebdo, FoulExpress a choisi, en collaboration avec l'équipe de dessinateurs du BDouin, de tenir un discours intelligent et de ne pas répondre à la provocation par la violence ou l'émotion.

Pour voir le résultat, cliquez sur le lien suivant : Charlot Hebdo : <http://www.al-kanz.org/> à découvrir, à lire et à partager massivement (Facebook, Twitter, forums, mails)

Al-Kanz

### **COMMUNIQUE**

#### **Le MRAP condamne fermement l'incendie de la mosquée de Montbéliard (Doubs) survenu jeudi 10 novembre 2011.**

Cet incendie signé par un mystérieux groupuscule dénommé « Les échappées belles » – qui fait suite à l'incendie du camion de la mosquée au mois d'octobre dernier, accompagné du

message raciste « Bougnoules dégagéz d'ici – Y en a marre ! » glissé sous la porte de la mosquée - ne peut être isolé du climat de haine entretenue par l'extrême-droite à l'encontre des musulmans et de leurs lieux de culte.

Le MRAP déplore l'inaction des pouvoirs publics contre les réseaux de la violence anti-musulmane qui organisent des campagnes contre la construction de mosquées.

Comment le ministère de l'intérieur pouvait-il ignorer les sites internet qui visent cette mosquée depuis 2009 ? Pourquoi ne s'est-il pas plus mobilisé suite à la première attaque subie par cette mosquée ?

Le MRAP qui condamne la multiplication des actes de violence contre les organes de presse, les théâtres ou les lieux de cultes, déplore la passivité ou la moindre mobilisation du ministre de l'intérieur quand des édifices religieux musulmans sont visés.

La loi républicaine ne se divise pas, elle implique la même indignation, la même mobilisation contre tous les extrémismes.

Le MRAP assure les pratiquants de la mosquée de Montbéliard de toute sa solidarité.

Paris 11 novembre 2011

### **Au Qatar, des élus des quartiers plaident la cause des minorités**

Issus de l'immigration, ils soulignent l'intérêt portés par l'émirat aux minorités françaises, et veulent l'encourager à faire appel à elles.

Dix élus issus de l'immigration s'envolent samedi pour le Qatar dans l'espoir de nouer des liens économiques entre le riche émirat et les quartiers populaires, où des entrepreneurs se disent victimes de discrimination et bloqués par un "plafond de verre".

"Vivre dans les quartiers, c'est pas facile, mais c'est une super expérience. (...) Au-delà de tout ça, il y a un plafond de verre, d'où l'importance d'aller à l'étranger pour se développer", lâche Kamel Hamza, conseiller UMP de La Courneuve. Ces mots, il les a adressés jeudi à des entrepreneurs, eux aussi issus de l'immigration et des quartiers populaires, à deux jours de son départ pour le Qatar.

«On va être vos porte-paroles» au Qatar

Lire la suite de l'article :

<http://www.libération.fr/societe/01012371123-au-qatar-des-elus-des-quartiers-plaident-la-cause-des-minorites?xtor=EPR-450206>

### **Vote des étrangers : l'impossible retour vers le futur**

Le PS s'est targué, un peu trop vite, de pouvoir détrôner un texte voté sous Lionel Jospin. Par Julien Martin

De l'art de l'affichage en politique. "Nous accorderons le droit de vote aux étrangers aux élections locales." Datant des années Mitterrand, la proposition du PS est reprise dans le projet socialiste pour 2012. Une mesure soutenue par une majorité de Français selon les sondages, et ardemment combattue par l'UMP. Notamment depuis quelques semaines par sa frange dure, la Droite populaire.

Flairant le bon coup, le PS a décidé d'hâter le processus et rivalisé d'ingéniosité. Nul besoin d'attendre 2012 et une victoire de la gauche, les socialistes ont déterré une proposition de loi constitutionnelle votée par l'Assemblée, le 3 mai 2000, sous le gouvernement de Lionel Jospin.

Et de claironner que si le Sénat, désormais à gauche, l'adopte le 8 décembre prochain en des termes identiques, Nicolas Sarkozy se verra confronté à un dilemme : bafouer la représentation nationale ou soumettre le texte à référendum.

Lire la suite de l'article :

<http://tempsreel.nouvelobs.com/politique/20111110.OBS4296/vote-des-etrangers-l-impossible-retour-vers-le-futur.html>

## 5ème édition de la semaine du dialogue interconvictionnel

« Se rencontrer pour mieux se connaître »

« le corps, entre terre et ciel »

**SYNOPSIS :** Nos valeurs et nos croyances donnent à notre être spirituel toute sa dimension, mais comment s'exprimeraient elles sans nos mains, nos visages, nos attitudes corporelles? Notre corporalité est enracinée dans le concret de la vie "matérielle" tout en étant pleinement reliée par l'esprit à ce qui est au-delà de la matière. Le corps est "chemin de relation" vers les autres, le monde et "l'au-delà de l'humain" que certains appellent Dieu, et que d'autres cherchent à nommer ou ne nomment pas.

**DATE :** 25 novembre au 3 décembre 2011.

**LIEU :** tout le territoire de la commune de Bruxelles

**OBJECTIF :** Replacer le dialogue aux coeurs des conversations des quartiers de la capitale.

**HISTORIQUE :** Laeken en 2004, Neder-Over-Hembeek en 2008, Anneessens en 2009 et le quartier Nord 2010. En 2006, une charte a été signée par plus d'une quarantaine d'associations afin de contribuer tous les jours au dialogue interconvictionnelle !

**PARTENAIRE :** Le cinéma Actor's Studio, l'asbl Concept +, CBAI, Picol asbl, le groupe Passerelles, le SPEP, l'Eglise Saint Roch, l'Orchestre Altland, La chorale African Joys, El Kalima asbl, ...

**INFOS COMPLEMENTAIRE :** Fin novembre verra surgir plusieurs activités mises en place par des associations membre de la Plateforme Interconvictionnelle locale de Bruxelles éparpillés sur tout le territoire de Bruxelles. Cette plateforme créée en 2002 qui s'inspire de "Marseille Espérance" créée par les représentants religieux locaux. "Marseille espérance" développe des initiatives pour prévenir les frictions entre communautés avant qu'elles ne naissent ou les contenir quand elles apparaissent.

### Vendredi 25 novembre 2011

A l'Hôtel de Ville (Salle des Milices) - Grand Place à 1000 Bruxelles

19h30 - Conférence à 3 voix - « Le corps, entre Terre et Ciel » organisée en collaboration avec le Centre El Kalima dans le cadre de la Semaine de Rencontre Islamo-Chrétienne et le Centre Bruxellois d'Action Interculturel (CBAI).

21h30 - Drink

22h00 - Fin

### Dimanche 27 novembre 2011

Au Cinéma Actor's Studio - Petite rue des Bouchers, 16 à 1000 Bruxelles

9h30 - Accueil

10h00 - Projection du film « Des Hommes et des Dieux » réalisé par Xavier Beauvois.

12h00 - Echanges et témoignages avec le public animé par le journaliste Edmond Blattchen présentateur de l'émission « Noms de Dieux » sur La Une.

13h00 - Fin

### Mardi 29 novembre 2011 :

A l'Hôtel de Ville (Salle Gothique- entrée escalier des Lions) Grand Place à 1000 Bruxelles

9h00 - 17h30

Colloque : L'Etat et les Religions : quel avenir pour l'Europe ? Organisé par la Maison de la Laïcité de Lucia de Brouckère et le Service Protestant d'Education Permanente (SPEP)

A l'Eglise St Roch - Chaussée d'Anvers, 60 - 1000 Bruxelles

19h - Accueil

19h30 - Soirée musicale mêlant la musique traditionnelle juive et chrétienne avec le groupe African Joys Chorale et le groupe musical Altland.

21h30 - Drink

22h00 - Fin

### Mercredi 30 novembre 2011 :

15h00 - Pièce de théâtre : création autour de « Lost Cactus » de Mohamed Bari mise en scène par Said Jafaari avec la collaboration de l'asbl l'asbl Concept +.

16h00 - Echanges avec la troupe de théâtre.

16h30 - Drink

17h00 - Fin

**Samedi 3 décembre 2011 :**

A la Maison de la création 2 rue du Champ de l'église à 1020 Bruxelles

13h30 – 21h00 :

Journée de rencontre « Brisons les murs invisibles » organisée par le groupe Passerelles de Laeken.

Plus d'infos sur les événements : 02/279.50.60 ou [cabinet.chantal.noel@brucity.be](mailto:cabinet.chantal.noel@brucity.be)

**Festival Moussem 11**

Comme toujours, nous vous invitons à découvrir des artistes et des projets étonnantes, dérangeantes et intrigantes. Le fil conducteur de ce festival reste l'expression d'artistes européens contemporains d'origine arabe. Nous nous arrêtons aussi aux événements qui secouent le monde arabe: dans le projet Hope Map, de jeunes artistes de l'art de la vidéo et de la performance de l'Egypte posent un regard sur le Printemps arabe.

- Samedi, le 12 novembre: WCC Zuiderpershuis, Anvers: Oudaden - musique
- De lundi, le 14 au samedi, le 26: Monty, Anvers: Hope Map - art de la vidéo
- Mercredi, le 16: Cultuurcentrum Berchem, Berchem: Guantana'Mouk - théâtre
- Jeudi, le 17: Cultuurcentrum Berchem, Berchem: Qui je suis - théâtre
- Jeudi, le 17: Cultuurcentrum Berchem, Berchem: C'est arrivé à Bagdad - théâtre
- Jeudi, le 17: BOZAR, Bruxelles: Assad Family - musique
- Vendredi, le 18: BOZAR, Bruxelles: Iraqi Maqam Ensemble - musique
- Vendredi, le 18: Cultuurcentrum Berchem, Berchem: Haoussa et The Hickey Underworld - musique
- Samedi, le 19: BOZAR, Bruxelles: Doukkali et Amal Lanbari - musique
- Dimanche, le 20: WCC Zuiderpershuis, Anvers: 1979 - théâtre dansé
- Dimanche, le 20: AMUZ, Anvers: Iraqi Maqam Ensemble - musique
- Mardi, le 22: les Halles, Schaerbeek: Qui je suis - théâtre
- Mardi, le 22: les Halles, Schaerbeek: C'est arrivé à Bagdad - théâtre
- Mercredi, le 23: les Halles, Schaerbeek: Manta - danse
- Mercredi, le 23: les Halles, Schaerbeek: Insomnia - danse
- Vendredi, le 25: les Halles, Schaerbeek: 1979 - théâtre dansé
- Vendredi, le 25: les Halles, Schaerbeek: Aaleef - danse
- Vendredi, le 25: Monty, Anvers: Le Temps Scellé - danse
- Samedi, le 26: Monty, Anvers: évènement multimédia
- Samedi, le 26: Monty, Anvers: Insomnia - danse
- Samedi, le 26: les Halles, Schaerbeek: Lyrical Alliance - musique/hip hop

**Initiation à l'écriture de scénario documentaire**

Un scénario documentaire est certes un document de production aidant le producteur à trouver des moyens pour la concrétisation du film, mais il sert aussi de document de communication pour l'équipe technique, les collaborateurs, et même... il aide l'auteur à structurer les idées qui sont dans la tête du réalisateur. Un scénario documentaire n'est surtout pas un scénario de fiction, il possède ses propres techniques et caractéristiques. L'angoisse de la page blanche peut-être ainsi combattue grâce à la méthode de rédaction par chapitres, exigés par les bailleurs de fond : note d'intention, synopsis, contexte, traitement, fiche techniques, etc. Cette méthode amène l'auteur à répondre à des questions essentielles : Quel est le sujet du film ? Quels sont les thèmes ? Quel est mon point de vue ? Comment vais-je mettre en forme ce point de vue ? Pourquoi je fais ce film ? Pourquoi moi et pas un autre réalisateur ? Quel est ma position face au sujet ? ...Le but étant d'arriver à un dossier juste, clair, sexy (mais pas trop), économique en paroles, etc. La partie artistique du dossier est complétée par la partie de production : un budget, un plan de financement, etc. Le participant de l'atelier sera accompagné tout au long de ce processus d'écriture (six mois) par l'équipe pédagogique de Zin TV.

**Quand** ? de 18h > 20h : 30/11/2011 - 21/12/2011 - 25/01/2012 - 01/03/2012 - 29/03/2012

**Où** ? Pianofabriek - Rue du Fort 35 - 1060, Saint-Gilles

**Inscriptions** : envoyer un mail à: [contact@zintv.org](mailto:contact@zintv.org), nous avons besoin de votre nom et prénom, une adresse, un téléphone.

Une participation de 50 euros est demandé pour l'ensemble du processus, à verser sur le compte de Zin TV :

Banque Argenta : BE67 9794 3467 4987  
Avec en communication : "formation scénario docu"  
Ensuite vous serez contacté et un système de rendez-vous mensuel sera mis en place.

## **Démocrates Marocains en Belgique Pour le soutien au mouvement du 20 février**

### **APPEL**

**Pour une authentique démocratie  
Pour un Maroc sans détenus politiques  
Pour un Maroc des libertés, de la dignité et de la justice sociale**

Nous, démocrates marocains en Belgique, appelons à un rassemblement de solidarité avec le peuple marocain, le mouvement du 20 février et leurs revendications légitimes.

Rassemblement devant l'ambassade du Maroc  
Boulevard Saint-Michel, 29 à 1040 Bruxelles (métro Montgomery)  
**Dimanche 20 novembre 2011 de 15h à 17h.**

Blog : <http://democratesmarocainsenbelgique.blogspot.com/>  
Email : [democratesmarocainsenbelgique@gmail.com](mailto:democratesmarocainsenbelgique@gmail.com)

**European Muslim Network organise trois conférences publiques sur les thèmes suivants :**

**" Le 11/09, l'Europe et les musulmans" , 'L'Islam et le réveil arabe' et "Sur les traces du mois de Ramadan..."**

A cette occasion, nous serons heureux d'accueillir les membres d'EMN : Tariq Ramadan (président), Yacob Mahi (Belgique), Lena Larsen (Norvège), Yaratullah Monturiol (Espagne), Zakaria Hamidi (Hollande), Patrizia Dal Monte (Italie), Naïma Bouteldja (Angleterre), Rahni Ali (France) et Hamza Piccardo (Italie)

**L'évènement aura lieu le 25.11 prochain à 19h00 aux Facultés Saint Louis.**

Vous trouverez les informations relatives à la conférence en cliquant sur le lien suivant :

[http://www.euro-muslims.eu/home.html#/events/events\\_upcoming](http://www.euro-muslims.eu/home.html#/events/events_upcoming)

Sur réservation par mail : [conf.emn@gmail.com](mailto:conf.emn@gmail.com) ou par téléphone : 0032 (0)486 960 247

L'équipe EMN : + 32 486 960 247 - [info@euro-muslims.eu](mailto:info@euro-muslims.eu)

L'égalité entre les hommes et les femmes doit être assurée dans tous les domaines, y compris en matière d'emploi, de travail et de rémunération. Le principe de l'égalité n'empêche pas le maintien ou l'adoption de mesures prévoyant des avantages spécifiques en faveur du sexe sous-représenté. » Article 23 – Charte des droits fondamentaux de l'Union européenne.

**Siréas vous invite à une table ronde le 16 novembre 2011 à 13h sur le thème :  
«L'orientation professionnelle et le genre dans le secteur ISP»**

**Interventions de :**

- Alexandra ADRIAENSSENS, Directrice chargée de mission – Direction de l'Egalité des Chances du Ministère de la Communauté française
- Etienne JOCKIR, Conseiller PMS – Transversal – Cabinet de la Ministre Marie-Dominique SIMONET
- Isabelle Poulet, Synergie asbl
- Marie-Anne RAYMAEKERS, Sociologue

Animation : Naïma NASSIR, Siréas asbl  
Lieu : rue du Champ de Mars 5. B- 1050 Bruxelles

Renseignements au : 02/ 537.94.52  
Siréas, asbl - rue du Champ de Mars 5 - B- 1050 Bruxelles

### **Conférence**

Conférence de Magda Fahsi, journaliste spécialisée dans l'interculturel, PhD in International Relations & Diplomacy, coach en développement personnel :  
**'Culture occidentale, culture arabe: deux visions du monde que tout oppose ?'**

**Quand** ? Le jeudi 1er décembre 2011 à 19h30

**Où** ? Aux Facultés Universitaires Saint-Louis (FUSL)

**Adresse**: 43, Boulevard du Jardin Botanique

**Auditoire 3** (1er étage à droite)

**Métro**: Rogier

**Entrée** Libre

### **Formations ADDE**

Nous vous rappelons que l'ADDE organise une formation au droit des étrangers en 5 modules. Vous pouvez toujours vous inscrire aux 3 modules prochains :

**Le vendredi 18 novembre : Protection**

**Le vendredi 2 décembre : Travail et Aide sociale**

**Le vendredi 9 décembre : Nationalité et DIP**

Inscription, information et tarif :

À renvoyer par mail : à [mariella.simioni@adde.be](mailto:mariella.simioni@adde.be)

Par fax : au 02/ 227 42 44 ou à l'adresse suivante :

l'ADDE, Rue du Boulet, 22 - 1000 Bruxelles

### **Les femmes du monde arabe ici ou ailleurs... un regard alternatif**

#### **Exposition photographique**

Présentée par l'asbl AWSA-Be

Organisée par Escale du Nord, Centre Culturel d'Anderlecht asbl, dans le cadre des journées de la Solidarité Internationale

**Du 22/11/11 au 02/12/11**

Escale du Nord, salle Eugène Baie

1 rue du Chapelain 1070 Bruxelles

Entrée libre du lundi au vendredi de 10 à 13h ou sur rendez-vous pour les groupes

Plus d'infos: 02 528 85 00

Arab Women's Solidarity Association - Belgium ASBL

0473.400.854 - 0881.718.815 - 363-0002517-35

### **Les soulèvements dans le monde arabe et l'avancee des droits**

17e université d'automne de la LDH,

**26 et 27 novembre 2011,**

**Lieu** : Espace Reuilly

**Adresse** : 21 rue Henard 75012 Paris - métro Montgallet ou Dugommier)

#### **Pré-programme**

Le sujet passionnant de l'université d'automne, tout le monde le comprend, est brûlant, changeant et

mouvant ! La disponibilité de certains de nos intervenants pressentis n'est pas toujours assurée, compte tenu de leurs responsabilités dans les processus politiques en cours. Le programme que nous vous proposons est donc susceptible de changements. Ce qui ne doit en aucune manière vous interdire de noter sur votre agenda cet exceptionnel rendez-vous.

### **Samedi 26 novembre**

? Présentation de l'université d'automne : Quelle avancée des droits dans un monde arabe en plein soulèvement ?  
? Introduction générale : Des révolutions prévisibles et/ou imprévues ?  
Des révolutions, des femmes, des jeunes  
? Les femmes dans les sociétés et dans les mouvements  
? Un rôle spécifique pour les jeunes dans le développement social ?  
? La place des jeunes : le collectif et l'individu  
Les sociétés civiles face aux sociétés politiques : une nouvelle donne ?  
? L'état et le rôle des sociétés civiles  
? L'état du politique : idéologies dominantes d'antan et révolutions d'aujourd'hui  
Table ronde : Des dictatures aux révolutions, le fait religieux  
Questions d'économie : libre circulation et justice sociale  
? Des sociétés en destruction : les inégalités sociales  
? Méditerranée, une aire de migrations

### **Dimanche 27 novembre**

Des révolutions sous le signe des Tic ?  
? Une structuration par les réseaux sociaux et/ou techniques ?  
? La démocratie est-elle soluble dans Internet ?  
Les aspirations démocratiques  
? Les revendications démocratiques : un parcours d'obstacles  
? Education et construction de la citoyenneté  
Minorités religieuses, culturelles et linguistiques : gérer la diversité  
Table ronde : La région, l'Europe, conflits et défis  
Conclusion : A l'aune des révolutions arabes, les droits dans un monde globalisé

Télécharger le bulletin d'inscription <http://www.ldh-france.org/> à la 17e université d'automne de la LDH à renvoyer à la LDH 138 rue Marcadet 75018 Paris.

### **CONCERT : FESTIVAL VOIX DE FEMMES**

Houria AÏCHI

**Date** : le samedi 19 novembre dès 20h15

**Lieu** : Caserne Fonck

**Adresse** : Rue Ransonnet 2 - 4020 Liège

Dans le cadre du Festival Voix de Femmes le CCAPL vous invite à assister au concert de Houria AÏCHI, en collaboration avec le CAL de Liège.

Originaire du Nord-Est algérien, Houria AÏCHI perpétue une tradition de poésie populaire chantée, héritée de sa grand-mère. Elle porte en elle un patrimoine berbère très riche qui se transmet d'une génération à l'autre, et dans lequel les poèmes d'amour côtoient les chants d'exil, chants de travail, berceuses et chants sacrés de son Algérie natale. Entourée des jeunes musiciens de l'Hijâz'Car, elle utilise le souffle de la tradition pour inviter dans son concert la dynamique du rock, du jazz, des musiques méditerranéennes. Houria Aïchi (chant), Grégory Dargent (oud), Fabien Guyot (percussions), Jean-Louis Marchand (clarinette), Nicolas Beck (tarhu, hajouj)

P.A.F : 22 euro / 18 euro (demandeurs d'emploi, étudiants et seniors)

18 euro / 15 euro en prévente

Pour plus de renseignements : <http://www.voixdefemmes.org/>

Nagi SABBAGH, Président

T/F:003243427884 - 0032497167909

Email: [info@ccapl.be](mailto:info@ccapl.be)

<p><b>Inscription</b></p> <p>Si vous trouvez que Dounia News est un bon moyen d'information alors, inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir la newsletter Dounia News. Ils vous remercieront.</p>	<p><b>Archives Dounia News</b></p> <p><b>Dounia News en ligne :</b> <a href="http://www.dounia-news.com/">http://www.dounia-news.com/</a></p> <p><b>Archives thématiques :</b> <a href="http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php">http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php</a></p> <p><b>Zone de liberté d'expression"</b> <a href="http://akhbardounia.wordpress.com/">http://akhbardounia.wordpress.com/</a></p> <p>Envoyer un email à <a href="#">Dounia News</a></p>
---	--

**Message envoyé par Splio Free**

Ce message a été envoyé par [info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com) à  
[veerle.solia@amsab.be](mailto:veerle.solia@amsab.be).

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).  
**Splio Free**, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.